

Precisa una labor eficaz en retaguardia

Las disposiciones del nuevo Gobierno deben ser acatadas y cumplidas sin reservas
De esta forma el triunfo será siempre en pró de la causa del proletariado

NOTA EDITORIAL

La primera unificación

La primitiva posición tomada durante la crisis por la Ejecutiva de la U. G. T., parece que, con fecha posterior a la crisis, se va modificando: Casas del Pueblo enteras, a través de todas sus secciones, van adhiriéndose al significado del Gobierno recién nacido de la República, al mismo compás que Federaciones nacionales de industria se van identificando con el programa del Gobierno, convencidas de que es éste programa el camino más corto para ganar la guerra.

A nosotros nos parece de perlas esta nueva actitud de la U. G. T.; es más, nos parece que es ésta precisamente y no otra la actitud tradicional en la U. G. T., rota en estos últimos tiempos no sabemos a beneficio de qué últimas prácticas extemporáneas en la organización.

Efectivamente; más de una vez, en estos últimos tiempos, hemos meditado en la gravedad que para el porvenir habían de entrañar las últimas desusadas prácticas colaboracionistas políticas de la U. G. T., y como fruto de estas hondas meditaciones, más de una vez hemos llegado a la conclusión de que se había iniciado un camino preñado de amenazas para el porvenir... ¿Por la colaboración intrínseca de la U. G. T. en las labores del Gobierno?... ¡No, a todas luces! No es nuevo en las filas socialistas y sindicalistas, afectas a la U. G. T. el añejo pleito de la identidad entre la sindical y el partido político, o la opinión que abogaba, siguiendo tradicionales normas, tanto de la U. G. T. como del Partido Socialista Obrero Español, por la diversidad de la organización, aun cuando la sindical siguiese las normas políticas trazadas por el Partido Socialista Obrero Español.

A la altura en que nos encontramos y de haber conocido de antemano el fruto de la experiencia adquirida durante estos dos últimos años, nosotros, tanto en el Partido como en la Organización sindical, hubiéramos abogado por la identificación del Partido Político con la Central sindical, conscientes de que habríamos realizado una óptica obra al servicio de la revolución socialista.

Identificando el Partido Político con la Central sindical, hubiéramos puesto a cubierto esta última de dos desviaciones peligrosas que durante estos últimos tiempos se ha visto en la precisión de resistir, ambas a beneficio de dos partidos y dos tendencias, antagónicas doctrinalmente, pero que, sin embargo, han buscado en la amorfa cantera de la U. G. T. la masa proletaria que necesitaban para dotar de volumen humano al contenido ideológico de sus doctrinas.

Y hemos de añadir, a fuer de sinceros, que la mayoría de las secciones obreras componentes de la U. G. T. ha resistido impávida estos dos últimos embates, sin resquebrajarse ni desunirse. Pero no es menos cierto que el peligro ha existido, y con él la posibilidad de volverse a reproducir en un porvenir más o menos cercano.

No creemos que en la hora actual, nuestro deber, al señalar peligros existentes, ya pasados, nos deba reducir a señalarlos, si de ello no sacamos las consecuencias necesarias para colocar a salvo en lo sucesivo a la organización obrera, de contingencias semejantes a las ya, por fortuna, superadas.

Y el remedio es bien sencillo: examinando detenidamente las últimas querrelas y malos entendidos, surgidos entre la organización política y la sindical, durante estos últimos períodos, una convicción se apodera del ánimo, y casi sin querer escapa por los puntos de la pluma; es ésta: que los líderes, cabezas, directores o capiteados de las últimas divergencias acaecidas entre ambas organizaciones, son, sin excepción, no solamente elementos no extraños a la organización política socialista, sino elementos destacados de esta organización que, al no alcanzar en ella la plenitud política que implicaba, han recurrido a la organización obrera con el remoto fin de encontrar en ella el asenso y la opinión que el partido político le había negado... ¿A qué hablar, pues, de posición política de la U. G. T., cuando esta posición es simplemente una opinión minoritaria dentro del Partido?... Enhorabuena que la U. G. T., por boca de líderes—que no existen—sin conexión política con el Partido Socialista Obrero, reclamara para sí una directa participación en la Gobernación del Estado. Doctrinalmente discutiríamos esta posición, sin enconos ni pasiones; pero cuando se pertenece a un partido político, no se puede, a cuenta de divergencias, remover las masas proletarias en una labor que será fútila si previamente no fuera suculenta.

La solidaridad Internacional en favor de España

En el salón de Exposiciones de la Oficina del Patronato Nacional del Turismo en París y ante un auditorio de diplomáticos e intelectuales, ha pronunciado el ilustre profesor Bayet, una conferencia para la que han servido de base los documentos expuestos en dicho local sobre la intervención extranjera en España.

El orador empezó declarando que, si bien al iniciarse la contienda española, hubiera podido sustentarse por principio la tesis de la No Intervención, hoy es inexplicable que, ante la evidente y cínica intervención de las potencias fascistas en España, se empujen algunos países en mantener una postura verdaderamente insensata y suicida.

Analizó detalladamente algunas de las pruebas de la intervención de esas potencias en España, haciendo resaltar especialmente los boletines de movilización de las Milicias "voluntarias" italianas, en los que se indica que aquélos que no se presentaren, serán castigados con arreglo al Código penal, lo que demuestra lo "forzoso" de ese reclutamiento y lo "regular" de las fuerzas enviadas a España. También puso de relieve la importancia de otros documentos y entre ellos uno demostrando que esos "voluntarios" perciben su sueldo con cargo al erario italiano, puesto que, como castigo, pueden sufrir la privación de ese sueldo.

Aludió a la incomprensible conducta de determinados países ante la tragedia española, y dijo que era curioso señalar que algunos Gobiernos coincidirían en su actuación en este asunto, no con las masas que constituyen su fuerza, sino precisamente con las que sustentan los periódicos y los partidos de derecha.

Mientras se sigue aferrado a esta tesis absurda de la No Intervención, ahí están el Libro Blanco y los documentos de la exposición del P. N. T. en París, demostrando irrefutablemente la intervención italiana y alemana en España. Pero hay más: la misma Prensa fascista italiana no niega la intervención de su ejército en España, puesto que se queja amargamente de que la Prensa inglesa no haya hecho justicia al valor de las tropas italianas que combaten en España y, en cambio, ha lanzado a los cuatro vientos las noticias de sus derrotas.

Ante esta confesión de parte, es totalmente inútil discutir la intervención italiana en la Península.

Ahora se trata, pues, no de averiguar lo que es evidente, puesto que se ha confesado, sino de que todos los valores espirituales del Mundo se unan para una acción eficaz en favor de la democracia española. Si esas fuerzas actúan decididamente para que los Gobiernos de los cincuenta países representados en la Sociedad de Naciones cumplan los deberes que les impone el "Covenant", la guerra de España terminará pronto.

No existe más que un camino: la fusión entre el Partido y su Central sindical. Con esto se acabarían las querrelas internas del partido, primero; después se libraría a la U. G. T. de servir de pasto, vivero o masa de aprovisionamiento a quien, entre nuestras filas, ha venido con el ameno y lejano propósito de pescar en río revuelto.

PRENSA FRANCESA

El pueblo japonés ha votado contra los factores de la guerra

El aplastamiento de los candidatos del Gobierno y de los partidos fascistas—sostenidos por el Ejército, ayudados por un terror de la Policía, inaudita, servidos todavía por falsificaciones de los resultados en las prefecturas—es una réplica popular de masa al golpe de fuerza del general Hayaishi.

El pueblo japonés ha dicho NO al régimen autoritario de tipo hitleriano que quieren instaurar los aventureros de guerra fascistas.

El instrumento en que habría de apoyarse esa acción es el artículo 10 del Pacto, que determina que una agresión a la integridad política o territorial de un país será considerada como hecha a todos los países miembros. En España se está realizando, no sólo una invasión territorial con fuerzas italianas y alemanas, sino también una agresión a la independencia política del país, ya que Alemania e Italia han declarado que jamás consentirán que se establezca en España un régimen político que no les sea grato.

Aludió, asimismo, el orador al artículo 16, punto fundamental de la seguridad colectiva y alrededor del cual puede decirse que gira toda la política de la Sociedad de Naciones, y dijo que, determinados quienes son los agresores, la aplicación de las sanciones sería automática y definitiva. Recuerda que, si bien en el caso de Abisinia, las sanciones resultaron ineficaces, gracias a la actitud del Gobierno de Laval, en el caso de España, el resultado sería bien distinto, puesto que bastaría que los países adheridos a la Liga abrieran su comercio de armas con España, para "en el plazo de unas semanas, la era terminara con un triunfo absoluto de los Ejércitos del Gobierno legítimo.

Dijo que, como último argumento, los partidarios de la No Intervención ajean el temor a un conflicto europeo. Ese argumento es inaceptable en labios de gobernantes democráticos, que de ese modo claudican ante las especulaciones agresivas de las potencias fascistas.

Las circunstancias han variado últimamente, y después de la monstruosidad de Guernica, la opinión inglesa ha reaccionado en todos los sectores en forma que revela la sensibilidad de ese pueblo que, si bien, a veces, es un poco lento en sus determinaciones, éstas son profundas.

Francia debe, pues, aprovechar ese ambiente favorable actual para realizar una acción conjunta con Inglaterra, llevando el asunto ante la Sociedad de Naciones. Es de una enorme importancia para Francia el proceder

(Pasa a cuarta plana)

El pueblo japonés ha dicho NO a los planes de expansión por la guerra, en Asia, contra China y contra la U. R. S. S. Las recientes provocaciones del Estado-Mayor en Manchuria no han servido de nada a los fascistas.

El pueblo japonés, por esto, ha dicho NO al tratado de alianza "anti-comunista" germano-nipón. El pueblo japonés no quiere, no quiere más ser introducido en las aventuras de guerra que los fascistas japoneses, aliados a los fascistas hitlerianos, poloneses e italianos, quieren estallar en el mundo.

El pueblo japonés quiere conservar y desarrollar la representación parlamentaria, el libre juego de las instituciones democráticas que quieren destruir los militares fascistas, a fin de arrastrar a la "gran guerra de conquista de Asia y del mundo".

Las razones de la derrota del fascismo

El pueblo japonés ha sido tenido bajo el yugo fascista hasta el presente. Ahora despierta, habla, obra, a pesar de las prisiones llenas con 30.000 comunistas torturados.

Contra los impuestos aplastantes (exigidos por los militares que han obtenido el 80 por 100 del presupuesto para ser destinados a la preparación de guerra), las poblaciones de las islas niponas se levantan. Las peticiones afloran en las prefecturas, a pesar de la represión cruel. Los campesinos rehúsan de pagar los diezmos aplastantes a los hacendados, diezmos que se añaden a los impuestos.

Esto acompaña, ya lo hemos dicho, a la aspiración de los obreros a organizar la lucha proletaria unida, mientras que en los campos, las organizaciones campesinas votan resoluciones demandando la formación del Frente Popular como en Francia.

Dijimos también que los esfuerzos del pueblo chino para la formación del Frente Popular revolucionario de resistencia del Japón, a pesar y contra las intrigas japonesas, han dado un golpe al prestigio del ejército y los partidos burgueses, viendo el Imperio correr al abismo, estimulando la lucha popular contra la empresa de los militares fascistas sobre el Gobierno.

Esto, en las condiciones de este hervor popular que han tenido lugar las elecciones del 30 de abril, han llevado a la derrota al fascismo, bien que la oposición de la dirección reaccionaria del Partido Socialista en el Frente Popular haya frenado un aflujo más grande a los partidos de izquierdas.

¿Qué queda hacer ahora? Se puede pensar más bien que un compromiso será expuesto por los militares-fascistas a los dos grandes partidos burgueses, a fin de tempear.

De todas maneras, las fuerzas de guerra están embriadas en el Japón y la paz no puede ganarse allí. Este es el resultado primordial de las elecciones japonesas, que es preciso, ante todo, saludar.

M. MAGNIEN

COMUNICACIONES

Barcelona, la amable

Y el mar, Barcelona; el mar, Valencia. De Valencia a Barcelona, sobre el mar, o lo que es más exacto: a la orilla del mar, frente a este Mediterráneo, quieto y dulce, impeligroso. Parándose un poco a la orilla del Mediterráneo se comprenden las hazañas marítimas fenicias y preferencias, y cómo este mar, en cierta edad geológica, se atravesase casi casi alzándose el pantalón a la rodilla. Claro que no había entonces pantalones y las leyendas hazañosas quedan en pie.

Valencia y Barcelona, esta costa entera, se mira en el espejo del Mediterráneo. Esto de mirarse en el espejo es un lugar común, un tópico manido, pero que ahora puede tener un valor. Creo que fué Unamuno quien hablando de esto mismo, dijo que eso daba a Barcelona el gusto de acicalarse. Yo no oro desatinada la observación, pues, en efecto, se nota en estas ciudades de Levante una entrañable e impremeditada tendencia a lo aparential—no quiero que se malentienda esta palabra—, con relación a la austeridad del centro español. El mismo arte levantino, o mediterráneo más exactamente, es pomposo y más de ojo, más sensual, arte más de espacio que de tiempo, por consiguiente menos dramático que aquel en el que predomina el elemento temporal.

Barcelona es amable: ésta es la Barcelona que yo he visto contra lo que—hay que hablar sinceramente—venía siendo una creencia bastante extendida.

Amable Barcelona, sí, plena de luz y de color y de aire de gran ciudad acogedora. En medio de la guerra y con su procepción por dentro, uno puede llegar allí y hacer una vida regalada. He aquí una magnífica consecuencia del sentido aparential a que antes aludí.

Barcelona la amable. No importa, ni es contra esto la explosión de determinados acontecimientos político-sociales, pues por encima de ellos y entre ellos, está el plasma en que se producen, que es lo que perdura: la catalanidad barcelonesa, Barcelona la amable.

Yo no he de olvidar que en nuestro mitin, los catalanes respondieron con calor a nuestras sinceridades. He de olvidar menos que cuando yo les hablé del martirio excelso de Madrid, y de mi Pozoblanco, los catalanes aplaudieron fervientes, con el corazón y dentro del orden bélico en que encuadraba mis palabras. Barcelona sentía y comprendía, y nuestro sentimiento y comprensión se abrazaba con el de ellos.

Porque estaba claro: trabajábamos por la defensa de la Cultura, dentro del mar bélico que es hoy, necesariamente, y no por nuestra culpa, el orden español. Defensa de la cultura total española, que es la sinfonía que resulta del sonar propio y peculiar y característico de cada instrumento dentro del conjunto, de cada instrumento o cultura autónoma.

Días oрдiarios, gratos, fértiles, los pasados en contacto con el elemento universitario y literario de Barcelona, que merecen el elogio más sincero. La ALIANZA nuestra Internacional, para la defensa de la cultura, puede y debe tener una Sección brillante en Barcelona. Las demás Secciones españolas así lo creen de modo firme y no puede ser de otra manera, ya que Barcelona tiene valores y se trata, como allí saben bien y lo hemos dicho, no de desvirtuarlos ni disminuirlos, sino de encuadrarlos en el conjunto hispano, de que cobren el relieve justo dentro de su adecuado lugar, porque el asunto rebasa las fronteras, y no es obstáculo, ni puede serlo, la vida intensa cultural barcelonesa, el gran número de centros y grupos culturales existentes, que deben y tienen que conjugarse, sin abdicar de su misión peculiarísima, en nuestra organización Internacional.

Precisa aparecer y comparecer ante el mundo. El mundo tiene hoy su vista fija en España y España tiene que dar de sí todo lo suyo. Dar de sí, que no es estirarse, sino dar noblemente, desinteresadamente, aún a riesgo de quebrarse de tanto adelgazarse al dar de sí o dar lo que uno es y tiene, todo su hacer y ser; y ya lo está dando España. En los frentes de batalla da su sangre. No olvidemos que la ALIANZA es hoy, porque no puede ser de otra manera, una milicia por la defensa de la cultura. No creo que nadie sea capaz de abandonar o no acudir a esta trinchera.

Porque se trata, como ya dije en la primera nota, de defender la libertad al defender la cultura; pero, y ésto es obvio, defenderla conjuntamente, en colaboración estrecha, no como quiera cada uno, porque si el liberalismo es precisamente el respeto a lo humano, en virtud de que el principio de libertad es el que precisamente impide ese hacer desgreñado y de manga por hombre, nuestra aurora no es, en definitiva, sino la última y natural consecuencia, superadora, del liberalismo.

Antonio PORRAS.

Cuidado con los traidores!

El periódico derechista de Estocolmo "Aftonbladet" se refiere en su número del día 9, a una carta que Otto Hansen, Capitán de la Marina Mercante Noruega, dirige a su armador. El "Fagerstrand", buque que Hansen mandaba, fué apresado el 16 de abril, a dos horas de Gibraltar, por dos pesqueros de Franco, armados de cañones. El buque iba de Santa Pola a Islandia, con cargamento de sal. Por orden de Franco tuvo que descargarse en Casablanca, sin percibir la menor indemnización.

Hansen, refiriéndose al Servicio Secreto de Franco, dice:

"Sus hombres sabían que yo había estado en Valencia descargando y cargando, y conocían la fecha de salida. La misma maniobra se emplea con todos los barcos suecos que hacen escala en los puertos del Gobierno español, por medio de un bien cuidado servicio de espionaje. Resulta fácil, por lo tanto, el apresar los buques escandinavos y de otros países, que hacen escala en los puertos del Gobierno".

El capitán Hansen cuenta también en su carta que los rebeldes se portaron de manera muy agresiva y le negaron permiso para enviar un telegrama al propietario del buque el armador Ebsensen. Durante los seis días que el buque permaneció en Ceuta no pudieron bajar a tierra ni el capitán ni ninguno de la tripulación. El séptimo día obtuvo permiso el capitán Hansen para bajar a tierra pero no con la absoluta libertad sino convenientemente vigilado.

Juzga que para la concesión de este permiso se esperó la autorización de Salamanca.

En Casablanca fué testigo de algo sensacional. El cónsul noruego, que era español, no podía "mover un dedo" para ayudar a la tripulación de un barco con bandera noruega.

Expresa finalmente la esperanza de que el Gobierno noruego tome una determinación seria contra la piratería que practican los rebeldes".

De acuerdo con la propuesta del Comité de no intervención de Londres, El Gobierno sueco acordó en el Consejo extraordinario que celebró ayer lunes, presentar al "Riksdag" una proposición sobre prohibición de "transporte de material de guerra a España. La proposición implica que todo capitán de barco sueco que haga escala en territorio español estará obligado a una rigurosa vigilancia que garantice que el barco no lleva material de guerra. Según esta disposición las contravenciones serán castigadas. Considerando todo cuanto antecede "Aftonbladet" deduce que el servicio de espionaje del ex-general Franco en la zona leal está muy desarrollado y bien organizado.

"Aftonbladet", como hemos dicho anteriormente es un periódico francamente derechista y nada sospechoso de simpatizar con el Gobierno legal de España.

Por eso, esta denuncia suya, que viene a corroborar las observaciones directas obtenidas en nuestra retaguardia, es digna de ser tenida en cuenta.

Mola contra Franco

ZURICH. — El "Neue Zürcher Zeitung", publica una carta de su corresponsal, simpatizante con los rebeldes, sobre la situación del territorio faccioso. La carta, fechada en San Sebastián, dice lo siguiente:

"No se puede negar que la antigua rivalidad y la antigua desconfianza que existían entre los "Señoritos" y los nacional-sindicalistas, dentro de las filas de Falange, no sólo no han desaparecido en el transcurso de los nueve meses de lucha común, sino que más bien tienen actualmente más fuerza, a consecuencia de los designios ocultos y el orgullo de cada uno.

La intervención de Mola en la ofensiva contra Bilbao se utiliza contra Franco, a quien se niega altura para la responsabilidad que ha asumido.

La desconfianza y los celos mutuos viene a minar todavía más en el campo faccioso la ya escasa fe en la victoria.

PRENSA FACCIOSA

Lo que decía Manuel Hedilla, el jefe de Falange, cuando no estaba preso

Al pie de un retrato del jefe de Falange, Manuel Hedilla, publica "Unidad" de San Sebastián, lo siguiente: "Recuerda, camarada, lo que el mando era entre los democráticos hace pocos meses; la aspiración máxima del viejo político, que resumía todas sus ambiciones, era la obtención de una prebenda, que se repartía entre los políticos de turno, a espaldas del auténtico pueblo español que, hambriento de pan y de justicia y de Patria, contemplaba asqueado, lo que era la política española. No se elegía al mejor ni al más apto, sino al más cercano en la adulación o en la sangre. Este concepto de jefe repugna con la doctrina nacional-sindicalista. No lo olvides, camarada. Aquello ha pasado. Ha pasado y para no volver. La Falange te lo asegura. Ya ves, pues, la importancia que el concepto de jerarquía y de mando tiene para un país. Para que aquello que acabo de describir no vuelva, es preciso que todos vosotros, dirigentes de España y dirigentes de la Falange, a los que especialmente me dirijo, tengáis un concepto exacto de la misión que os incumbe. (Manuel Hedilla. Discurso del 16 de febrero)."

Según esas palabras, la misión que ahora incumbe al que las pronunció es la de estar en la cárcel por voluntad de Franco y los requejes. "La importancia que el concepto de mando tiene para un país", según lo entienden los fascistas, da frutos semejantes. Lo que pasa es que Manuel Hedilla no pensó en que las medidas que él reclamaba para los antifascistas, le pudieran ser aplicadas a él mismo. Hoy sí que repetiría con gusto aquellas palabras: "Este concepto de jefe repugna con la doctrina nacional-sindicalista". Porque, en definitiva, para estas gentes no hay más norma que una: ¡la doctrina soy yo!

La censura entre los facciosos según Armando Guerra

De "El Correo de Andalucía": "Muchas personas me preguntan a qué obedece mi repentino silencio desde febrero, después de haber escrito tanto sobre la guerra mundial, la de Marruecos, la de Abisinia y la actual de España. En un artículo titulado "Mis violetas", dije que estaba roto física y moralmente y cuando se encuentra uno en tal estado, no está para escribir ni para discutir a derechas. Dí con mis huesos en el hospital de la Cruz Roja y allí las atenciones de los doctores y los cuidados de las hermanas de la caridad han calafateado mi vieja humanidad. ¡Si

serán buenos los doctores Galnars, Vela, Lazo, Sánchez Cuesta, Murga, Camacho y Angulo que yo en cuestiones de arte militar y tachen de mis crónicas lo que mejor les venga en gana. Por santo no me tengo, pero lo que yo escribo ha de publicarse tal como salió de mis manos o ir al cesto de los papeles. El pasado invierno, hablando del mal tiempo, dije que las batallas necesitaban del sol como las corridas de toros. Esté escribiendo en Salamanca, donde ejercía las funciones de censor un segundo teniente de la Guardia civil de la escala de reserva, que tachó tan "pecaminoso párrafo". Entonces debí enmudecer y no lo hice pensando en España. También tachó después un ejemplo que yo ponía de la campaña de Napoleón en Rusia el año 1812. Napoleón hizo grandes estudios sobre las temperaturas de muchos años, pero la blanca nieve desbarató sus concepciones. Pregunté al Delegado de Prensa (profesor de Economía y Hacienda en la Universidad de Valladolid) si toleraría que el bedel de la Universidad le corrigiera un libro suyo sobre su asignatura. Entonces cogió la pluma y dijo como Augusto en su lecho de muerte: "La función ha terminado". Y añadió por mi cuenta, pensando en las miserias de esta vida: "¡Qué asco!" Podría continuar escribiendo en estas circunstancias? Me vine a Sevilla para atender a mi salud, y dispuesto a no llamar a la puerta de ningún periódico, porque, aunque me pagasen a peso de oro, mi dignidad me ordenaba callar. Quebranto hoy mi propósito, porque son muchos los que me piden que escriba. Si nuevamente enmudezco, no será mía la culpa. Armando Guerra."

La dignidad le mandaba callar; pero en cuanto "le piden" que escriba, habla. Tal vez porque en cuanto habla, cobra.

Lo de que no estaba "para discutir a derechas", necesita un añadido: "por lo cual me van a echar otra vez, porque mi papel es el de discurrir así, a derechas, a gusto de ellas". Eso, suponiendo que sea capaz de otra clase de discursos.

En cuanto al teniente de la Guardia civil que actuaba de censor, merece la sincera condolencia de los que hayan intentado leer un solo artículo del ilustre escritor militar, antes o después del calafateo.

Nuevas protestas contra la bárbara destrucción de Guernica

La Comisión Internacional de Información y Propaganda de la juventud para la ayuda a España ha decidido enviar a Mr. León Blum y a Mr. Badwin, el siguiente telegrama de protesta contra la destrucción de Guernica:

"La Comisión Internacional de la juventud para ayudar a España, ante el horror de la destrucción de Guernica y la matanza de inocentes víctimas civiles, hace un llamamiento a la conciencia del mundo civilizado, para impedir que pueda repetirse este crimen que ha probado una vez más la intervención de los ejércitos fascistas italianos y alemanes en España.

Peck, de la Internacional Socialista de los jóvenes; Godard, de la Comunidad Universal de la juventud; Onrubia, Cabello, Noguera, del Frente de la juventud española; Ave, Berlín; Latarget, de las Juventudes Socialistas laicas y republicanas y comunistas de Francia; Bonivolsin, Del Comité Nacional de las juventudes para España, de Bélgica; Cauntlett, del Comité Nacional de las Juventudes pa-

ra España, de Inglaterra; Bedford, del Comité Nacional de las Juventudes para España de los EE. UU.; Mehr, de la Juventud Social-demócrata de Suecia.

Contra ese "símbolo", contra el árbol de Guernica, se han concentrado los fuegos de las bombas incendiarias. Porque es un símbolo cristiano, es un símbolo de la Libertad, un símbolo de la fraternidad Universal.

"Da y reparte los frutos por el mundo".

Pero, como ya tantas veces, la idea malvada se ha revelado ser en verdad una mala idea y pasar por la prueba del fuego.

Allí, donde estuvo Guernica, el árbol verdea siempre y con él la esperanza del mundo.

[Árbol de Guernica] ¡Verde y viva esperanza de los vascos!, bajo tu sombra una "junta" universal se reúne, todos aquellos que aman la libertad en el mundo, vienen para decir con nosotros los vascos:

"No pasarán".

EL VIERNES 21 DEL ACTUAL

Gran Beneficio «PRO-KOMSOMOL»

En el Teatro Cervantes de esta Capital

Tarde a las 6,30 Noche a las 10,15

Organizado por los

Alumnos del Hogar Provincial

(HOSPICIO)

CRÓNICA DE GUERRA

Los soldados hablan al pueblo

Un ejército de hombres

En este pueblito de Toledo, la gente anda como en los días de las antiguas fiestas. Hombres y mujeres desembocan en la plaza. Ellos llevan sus blusas azules y sus trajes de tierra y ellas van con sus niños en brazos. En el balcón del Ayuntamiento aparece la plana de concejales, entre los uniformes del Ejército Popular.

Han venido aquí, a este pueblo y a este balcón, a contarles a los campesinos lo que han conseguido sus soldados en cuatro días de ataque.

Con voz metálica, dice:
—Los fascistas querían pasar. A quitaros vuestras tierras, que nosotros defendemos. Y no sólo no han pasado, sino que han retrocedido seis kilómetros. Por otra parte, les hemos cogido 18 ametralladoras, 17 fusiles ametralladores, 150 fusiles y 80.000 cartuchos. ¿Os parece bien?

Un ¡Sí! clamoroso ensordece la plaza. Nunca se ha hablado en ella así, tan fuerte y tan claro. Los campesinos recios han escuchado atentos y ahora aprueban las palabras del jefe militar con gritos y con puños en alto. Las mujeres, que se acuerdan de las ambulancias que han visto pasar, ponen cara de lento y se llevan el pañuelo a los ojos. Los niños pequeños, como monas, subidos a los hombros, miran asombrados al balcón. El que habla ahora es el comisario político:

—Ea nombre de los soldados, yo doy las gracias a este pueblo. Todos los heridos hablan bien de estas mujeres de aquí. Nos habéis dado colchones, ropas y nos ayudáis en nuestro trabajo. Los soldados me dicen que conquistarán para vosotros y para vuestros hijos la felicidad y la alegría.

Unos muchachos que escuchan los discursos en el portón que remata una cruz de hierro, dan un viva al Ejército Popular y a la República.

Después, la banda toca el Himno de Riego y la Internacional. Sólo cantan los jóvenes, que son los que llegaron a tiempo a la vida para aprender las estrofas magníficas.

Los cadáveres de las trincheras

Terminado el mitin, volvemos al frente. Hoy no se lucha. El enemigo sufrió durante estos días un duro quebranto y se agazapa en las trincheras que aún conserva. Algunos soldados vuelven a la segunda línea con las ametralladoras alemanas que han cogido los fascistas. Algunas tienen averías importantes.

Los soldados me cuentan que en una de las trincheras que se tomaron, había 150 cadáveres de fascistas, moros y guardias civiles; en su mayoría.

—El enemigo ha tenido cerca de unas dos mil bajas—me dice un oficial que está herido en una mano. Luego, los soldados se ponen a hablar de las buenas relaciones que existen entre los civiles y los regulares. Todos los evadidos afirman que estos dos bandos conviven amigablemente en el campo fascista, sin que, como ocurre entre otras fuerzas, riñan nunca en los papapeos. Es esta otra circunstancia interesante, que desconocíamos en ese "specimen" troglodita que es la Guardia civil.

Las cuatro banderas del Tercio

Por la parte de Talavera aparecen tres trincheras. Los cazas les van haciendo cono: Describen sobre nosotros la primera curva. No tiran. A la segunda "pasada"; comienza el bombardeo. Los cazas alemanes pican sobre los cerros y hacen funcionar sus ametralladoras. Hemos de estar cuarenta y cinco minutos con la cabeza pegada a la tierra. Por fin los aviones describen un círculo sobre Toledo y se alejan hacia sus aeródromos de Talavera.

El tiempo que permanecemos tumbados en la tierra, lo aprovechó un capitán de Estado Mayor, para contarme cosas interesantes. Me dijo que

desde sus trincheras, habían visto todas las noches cómo llegaban refuerzos en las líneas fascistas. Han sabido que se trataba de cuatro banderas del Tercio: la primera, la quinta, la sexta y la séptima, llegadas en noches sucesivas de Talavera. Cada noche, un relevo. La bandera que entraba en combate por la mañana, estaba deshecha al caer la tarde. Parece que el capitán de una de las compañías, de la séptima, se pegó un tiro al ver correr a sus hombres en el combate del miércoles. Toda la cuarta bandera atacó la mañana de ese mismo día, creyendo que íbamos a ser nosotros los que iniciáramos la ofensiva que pronto, cuando más duro era el ataque, los oficiales se convencieron de que nosotros estábamos decididos a permanecer quietos y ordenaron la retirada. Los legionarios no comprendieron bien y echaron a correr a la desbandada, dejándose tres ametralladoras. Fue un espectáculo pintoresco, que nos hizo recordar aquellos avances del Tercio a las orillas del Tajo, en aquellos meses desesperados, cuando no teníamos armas que oponerles.

El Alférez del Batallón de Murcia

Llegó de pronto a nuestras trincheras, gritando:

¡Camaradas, camaradas!
Un evadido no es una novedad y se te acoge, por lo tanto, sin grandes sorpresas. Pero él comenzó a contar enseguida. Era alférez del Batallón de Murcia y había combatido a nuestro lado, hasta que cayó prisionero de los alemanes en Majadahonda. Le salvó la vida su profesión militar. Claro que en el campo fascista ignoraban que había pertenecido a la U. M. R. A.

Ese hombre, un viejo republicano, de eso que no eran admitidos de buen grado en los cuartos de banderas, acechó la ocasión. Y ayer, cuando pudo, saltó el parapeto y perseguido por los fusiles ametralladores de las guardias, llegó a nuestro campo. Y dice con orgullo:

"Aquél es un ejército de esclavos: éste es un ejército de hombres."

El Estado Mayor Alemán es pesimista sobre la toma de Madrid

BERLIN.—La revista militar alemana "Deutsche Wehr", órgano del Estado Mayor, en su edición del 29 de abril, publica un análisis de la situación militar fasciosa ante Madrid.

El autor declara que las ofensivas de los rebeldes en el Jarama y en Guadalupe, después de la caída de Málaga, "se habían considerado, en general, como decisivas para la suerte de Madrid", y sigue diciendo: "El mero hecho de que hoy parecemos más alejados que nunca de la caída de Madrid; de que el ejército del general Mola deba incluso defenderse contra la salida sería de los gubernamentales, demuestra claramente que en estos últimos tiempos se han producido en España algunas modificaciones en lo que se refiere a las fuerzas que se oponen a los rebeldes. Ya en el mes de noviembre, las tentativas de apoderarse de Madrid por medio de una ofensiva desarrollada de frente, fracasó. Los combates cerca de Las Rozas no produjeron el efecto deseado, es decir, no abrieron la vía para permitir a las tropas rebeldes que circundasen Madrid por el norte." "Franco se decidió entonces a dirigir sus esfuerzos en el Jarama y en la provincia de Guadalupe. Resultado: la derrota de Brihuega."

El órgano del Estado Mayor alemán se muestra pesimista respecto a la caída de Madrid.

En otra revista militar alemana, la "Deutsche Militärwochenblatt", edición del 30 de abril, el coronel von Xylander llega a la misma conclusión.

De La Solana

Como ya anunciáramos en nuestro número del miércoles 12, el pasado día 15 tuvo lugar la primera charla, en el amplio salón de la Federación de Trabajadores de la Tierra (U. C. T.), a cargo del compañero Néstor Domínguez, sobre el tema: "La Escuela, como célula social".

Después de hecha la debida presentación por el camarada López Pozo, secretario de la citada Federación, comenzó su harla el compañero Domínguez diciendo:

Camaradas: El gran interés que sentí por los asuntos de la Escuela me lo demuestra la gran concurrencia que aquí hay esta noche. La Escuela, segunda madre del niño, acoge a éste amorosamente y comienza por ir perfeccionando el lenguaje materno que ha recibido en el hogar. Habla de la ficha psicológica, a fin de clasificar ordenadamente al niño dentro de la Escuela. Expone minuciosamente el objeto y fin de las disciplinas didácticas, para hacer resaltar la diferencia de la escuela actual comparada con la escuela rutinaria y memorista de los tiempos de la monarquía. Se refiere a los impulsos que la República ha dado a la cultura popular, creando escuelas a millares y dotándolas de instituciones complementarias. Pero esto no basta, dice; es preciso que la Escuela sea fiel reflejo de la vida; que en ella se estudien y analicen los diferentes problemas que nos son comunes en la vida social (ya que la Escuela es una pequeña sociedad) y, sobre todo, que aquella salga de su estrecho recinto material y se ponga en contacto con el pueblo y se solidarice con él en la lucha que éste sostiene contra el fascismo reaccionario y aniquilador del progreso y de la infancia. La escuela, dice, no la hace ni el edificio, ni el material de enseñanza: la hace, principalmente, el maestro y, según sea éste, así será aquella. La labor de la Escuela—continúa diciendo—debe ser integral y por ello social y patriótica y, en párrafos sencillos y claros, hace un parangón entre la Escuela moderna, activa y social y la Escuela arcaica, pasiva e indiferente a los hechos históricos que están acaeciendo en nuestra Patria, para deducir la gran responsabilidad en que incurre el funcionario-maestro que incumpla su deber al no llevar a la labor escolar, como materia de programa, los episodios de la lucha sangrienta del pueblo español contra los enemigos de su independencia, de la justicia y de la libertad, que encarna el Régimen que, mediante las urnas, libremente, se dió la nación el 14 de abril de 1931.

Pasa después a solicitar de los padres la ayuda necesaria para que la asistencia a las escuelas sea un hecho, ya que de nada sirve que se establezcan aquellas si luego no se ven asistidas por los niños. Les dice que ellos deben ser los más interesados en ver si sus hijos acuden o no a las clases, porque de esto depende el resultado positivo o negativo de las tareas escolares. Hay que cumplir con el deber que tenemos de darles educación e instrucción a los hijos—dice—al igual que cumplimos el deber de darles alimento y vestido.

Termina diciendo: Ahora más que nunca, todos unidos y a capacitarnos lo bastante para cuando, terminada la guerra contra los enemigos del pueblo trabajador y de sus libertades, haya que entregarnos individual y colectivamente a levantar o edificar la nueva España feliz, progresiva y libre que todos llevamos en lo más íntimo del pensamiento y del corazón.

El camarada maestro Néstor Domínguez fué escuchado con gran atención por los muchos concurrentes a la charla y presunimos que dejó una huella educativa bien impresa en la memoria de estos compañeros campesinos.

Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar por la redención de los niños desvalidos.

El mundo civilizado contesta al mensaje del Presidente del Gobierno Vasco

El horror de Guernica

Comentando el mensaje que el Presidente del Gobierno Vasco envió al mundo civilizado con motivo del bárbaro crimen de Guernica, el "Social Demokrat", de Copenhague, escribe con el título que encabeza estas líneas, el artículo que a continuación reproducimos:

"Después del espantoso bombardeo aéreo contra la indefensa población de Guernica, el Presidente del Gobierno Vasco dirigió un mensaje al mundo civilizado, pidiéndole que determinase su actitud ante agudas atrocidades.

Entre los tantísimos acontecimientos negros de la época, el mundo civilizado ha vacilado en dar una respuesta al llamamiento del Presidente del País Vasco.

En el Parlamento inglés, el ministro de Negocios Extranjeros, M. Eden, puso su sello sobre la decisión de la sentencia, que fué que el mundo civilizado ve con la misma aversión los acontecimientos de Guernica como los actos de barbarie de los tiempos pasados.

Los Estados de dictadura que apoyan a Franco han dado a conocer su actitud ante el horrible bombardeo de un modo especial. Con la Prensa alemana a la cabeza, los órganos de los países de dictadura han atacado violentamente a la Prensa inglesa, diciendo que todas las noticias publicadas por medio de ésta, sobre el bombardeo de Guernica, eran evidentes mentiras.

El asunto está tan aclarado que no puede existir duda alguna: la horrible matanza tuvo lugar, aunque se quiera exceptuar como testigos a pe-

riodistas y sacerdotes que presenciaron los acontecimientos desde cerca, existen pruebas suficientes, que demuestran que el horrible relato es cierto. Lo decisivo en esta cuestión es un telegrama que ha recibido el "Times" de su corresponsal en el campo de Franco. Este telegrama, que ha sido aprobado por la censura militar de los rebeldes, confirma que hubo un bombardeo de tres horas.

Después de esto, toda discusión sobre el bombardeo mismo es superflua. Tampoco puede haber la menor duda de que fueron aeroplanos alemanes los que lo llevaron a cabo. Lo único que no está completamente aclarado es a qué nacionalidad pertenecían los aviadores. Ninguna declaración por parte de Alemania e Italia cambiará nada ante estos hechos. Pero estas declaraciones tienen la importancia de poner de manifiesto que la opinión pública mundial ha condenado el reprochable bombardeo.

Hubo un tiempo en que se exageraba la fuerza de la opinión pública mundial para juzgar los acontecimientos. La explosión de enojo de la Prensa "naziista" contra la Prensa inglesa, manifiesta que tampoco se debe despreciar el peso de la opinión de un mundo libre. Aún en los países de dictadura, donde se ha ahogado toda libre expresión de pensamiento, influye la opinión externa.

De modo que no ha sido vana la llamada del Presidente vasco a la conciencia del mundo civilizado. Aunque no se puede contar con que el ejército fascista en España no repita esos actos reprochables, sí se puede tener una pequeña esperanza de ello.

Pianos para el general Franco

HAMBURGO.—Los barcos de la Compañía "Odenburg Portugieschen Dampfschiffahrtsgesellschaft" han cargado repetidas veces unas cajas enormes, que decían contener pianos, con destino a los puertos españoles que se encuentran en manos de los rebeldes. Las cajas eran muy pesadas y sólidas. Sin embargo, ostentaban la inscripción "no emplear garfios". Los cargadores se extrañaron de que las tropas del general Franco amasen la música hasta el punto de necesitar que los alemanes les enviaran pianos a las trincheras. Al abrir una de estas cajas de pianos, descubrieron en ellas... ¡ametralladoras pesadas!

Los obreros de Vall de Uxo contribuyen a la suscripción pró Hospitales de Sangre

Del Consejo Municipal de Vall de Uxo, nos envía la nota siguiente:

"El Vicepresidente de este Consejo Municipal de Vall de Uxo (Castellón), ha hecho entrega en el Gobierno civil de esta provincia, de la cantidad de 18.235,30, impone del haber que han entregado los obreros, con destino a los Hospitales de Sangre, conmemorando de esta forma el sexto aniversario de la proclamación de la República.

El pueblo de Vall de Uxo ha respondido, una vez más, a la orden emanada del honorable Gobierno de la República democrática.

El Alcalde accidental.—Vicente Gil MOLINER."

El Comité de Ayuda de Suecia y Noruega ha entregado 3.500.000 pesetas para el sostenimiento del Hospital de Alcoy

Procedente de Valencia, ha llegado a París el senador sueco George Branting, Presidente del Comité sueco-noruego de Ayuda a España.

Hablando con los periodistas, ha manifestado que ha asistido en Alcoy a la inauguración del Hospital que el Comité que previde ha puesto a disposición del Gobierno de la República.

El Hospital puede albergar, de momento, hasta 300 heridos; pero va a ser considerablemente ampliado y dentro de algunas semanas podrá recibir y cuidar a 800.

La parte médica del Hospital está confiada enteramente a médicos escandinavos y de la administración se ha encargado la Intendencia española.

Ha terminado diciendo que el Comité ha recaudado 500.000 pesetas más para el sostenimiento del Hospital. Hasta ahora, la cantidad que han contribuido Suecia y Noruega a la obra humanitaria que se realiza en España Republicana, se eleva a tres millones quinientos mil pesetas.

Relojería Moderna

Cruz, 3 - Ciudad Real

Talleres Mecánicos de Precisión

Especialidad en composuras de Cronómetros, Cronógrafos, Repeticiones y toda clase de Relojes por minutos que sean. Garantizados por un año.

Se colocan cristales en el acto

BAR MARI-PAZ

Plaza de la Constitución, 40

Teléfono, 290
CIUDAD REAL

Información Nacional e Internacional

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Ejército del Centro.—Ligero fuego de fusil y mortero por algunos frentes, sin bajas en nuestras filas. La artillería enemiga disparó, en las últimas horas de la tarde contra la población de Madrid, siendo contrabatiada eficazmente por la artillería republicana. Nuestra Aviación efectuó vuelos de reconocimiento por distintos frentes y bombardeó con gran resultado las estaciones de Sigüenza, Castejón de Henares y fábrica de cemento de dicho pueblo, donde se produjo un gran incendio. Se pasaron a nuestras filas, procedentes del campo fascioso, nueve soldados con armamento y cuatro paisanos.

Ejército del Norte (Euzkadi).—Por el frente centro de Guipúzcos se combatió con gran intensidad, resistiendo nuestras fuerzas valientemente en sus posiciones y castigándose duramente a los rebeldes, a los que se causó muchas bajas. En el frente de Burgos, la artillería leal desplegó gran actividad, disparando sobre las posiciones enemigas de Berretín, destruyéndose un mortero, varios parapetos y ocasionando al enemigo bajas vistas. Por el frente de Alava, fuego de mortero sobre las fortificaciones rebeldes del Sebigán, donde se ocasionaron grandes destrozos.

Asturias.—En Oviedo se combatió con gran eficacia el cuartel de Pelayo. En el frente de León, las tropas republicanas ocuparon brillantemente el monte Aguila, en las inmediaciones de Lillo, causando a los rebeldes muchas bajas y cogiéndoles tres fusiles ametralladoras, veinte fusiles y abundante munición. Se pasaron a nuestras filas quince soldados con armamento y varios paisanos. De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

AVIACION

Nuestros aviones bombardearon la estación de Sigüenza, donde había un tren formado por doce unidades. El resultado del bombardeo fué formidable. Una bomba cayó en el edificio principal de la estación y otras tres en el tren, destruyéndolo. También fueron bombardeadas las estaciones ferroviarias de Castejón de Henares y la correspondiente a la fábrica de cementos "El León" Produjo un vasto incendio, sabiendo del edificio una intensa humareda blanca.

Asimismo fué objeto de otro ataque aéreo por nuestra parte la estación de Santa María de Nieva, donde había unos veinte vagones. El resultado de este ataque fué positivo. Se prestaron diversos servicios de reconocimiento sobre todos los frentes, efectuándolos sin novedad.

A las dos y cuarto de la tarde fueron bombardeados los objetivos militares de Quinto por cuatro potentes aviones, protegidos por otros seis de caza, lanzándose cerca de un centenar de bombas. El bombardeo fué muy eficaz, pues pudieron localizarse perfectamente los emplazamientos de las baterías enemigas.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresiones de la lucha en el Centro

MADRID.—No ha cambiado la situación militar en las últimas veinticuatro horas. Anoche hubo ligero fuego de fusil y ametralladora.

En el día de hoy, la tranquilidad es absoluta.

El nuevo Ministro de la Gobernación a Valencia

BILBAO.—El Ministro de la Gobernación, camarada Zugazogaitia, ha salido con dirección a Valencia. Le acompaña el nuevo Director general de Seguridad, Paulino Gómez Saiz, afiliado al Partido Socialista.

Paulino Gómez desempeñó el cargo de Comisario de Guerra en Euzkadi durante el período en que funcionó la Junta de Defensa, y actualmente estaba en el Estado Mayor de las fuerzas militares de Santander.

Plazas de conductores motoristas de Aviación

En la "Gaceta" se anuncia un concurso para cubrir sesenta plazas de conductores motoristas de Aviación.

Los que deseen tomar parte en el mismo, deberán solicitarlo por instancia dirigida al Subsecretario del Aire, en el Ministerio de Marina y Aire, hasta el 31 del mes corriente.

Se advierte al personal que aspire a dichas plazas, que los que las obtengan percibirán un haber diario de 19 pesetas con 50 céntimos, más 8,50 pesetas mensuales, correspondientes a las ventajas de cabo, cuya categoría ostentarán.

Para más detalles, dirigirse a la Subsecretaría del Aire, calle de la Nave, número 27, donde en la correspondiente tableta de anuncios se expone todo lo relativo a la convocatoria mencionada.

La solidaridad internacional

BRUSELAS.—El Consejo de ministros ha autorizado al ministro de Estado belga para que comunique a los gobiernos de Gran Bretaña y Francia que el Gobierno belga está dispuesto a colaborar en la medida de sus fuerzas a las medidas humanitarias adoptadas en favor de la población de Vizcaya.

La «Liga Internacional de mujeres por la Paz». Protesta del bombardeo de Guernica

PARIS.—La Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad, ha dirigido la siguiente carta a Franco a Burgos:

"La L. I. M. P. L. expresa su profunda indignación por el cruel bombardeo de Guernica, para el que no existía razón alguna ni siquiera la excusa de una necesidad militar. Considera que este acto es una violación de todas las leyes humanas y culturales, y los responsables se han colocado a sí mismos fuera de la civilización."

Un llamamiento de la Federación Socialista del Sena a los trabajadores parisinos contra el bombardeo de las ciudades abiertas de España

"Le Populaire" del día 11, dice que el mitin del Velódromo de Invierno, organizado por la Unión Universal por la Paz, tiene por objeto hacer patente la energética protesta del pueblo parisino contra los trágicos bombardeos de Durango, Guernica, Bilbao y otras ciudades de España.

Entre los numerosos oradores de los

INFORMACION LOCAL

Regreso del Gobernador Civil

Anoche regresó de Valencia el Gobernador civil, camarada José Serrano, haciéndose cargo del Gobierno de la provincia.

Consejo Provincial

Donativos recibidos

Del Sindicato de Artes Blancas de Moral de Calatrava, 500 pesetas, para nuestros Hospitales.

Reaparición del Cuadro Artístico «Hogar Infantil»

El sábado 22, en sesiones de tarde y noche, aparecerá de nuevo, en el teatro Cervantes, el tan aplaudido Cuadro Artístico "Hogar Infantil", el cual pondrá en escena la graciosísima comedia en tres actos, de Quintero y Guillén "Los Caballeros". Para que el público de Ciudad Real se dé cuenta de la clase de obra que es esta y de la clase de artistas que la representan, el viernes, a las dos en punto de la tarde, se retransmitirán desde Radio Ciudad Real, algunas de las muchas escenas cómicas que tiene "Los Caballeros", interpretadas, desde luego, por los mismos actores. No es preciso elogiar la obra ni los actores. Ambos son suficientemente conocidos. Baste decir como remate, que las decoraciones han sido pintadas exclusivamente para esta obra por varios artistas del mismo Cuadro y que el vestuario también se ha confeccionado por elementos competentes del mismo. En un entreacto, Pilar Herrera recitará la poesía proletaria "Martinez de la Rosa", y en otro, los compañeros José Corral y Eugenio Arévalo, interpretarán, al acordeón, escogidas piezas. Esperamos que el simpático público de nuestra capital, recompensará el sacrificio de estos jóvenes, asistiendo a estas veladas, dado el fin benéfico que se persigue, pues los ingresos se han de dedicar a los hijos de los caídos en los campos de batalla.

Comité local de refugiados

Vaqueras Colectivas, 16,60 pesetas; Damián Garrido, 5; José García Bordallo Blázquez, 20; Sobrino Facundo Fernández, 6,95.

partidos y grupos adheridos a la Unión Universal por la Paz se encuentra el camarada Bracke, director de "Le Populaire"; Salomón Grumbach, miembro de la C. A. P., vicepresidente de la Comisión de Asuntos Extranjeros de la Cámara y Luis de Brackere, presidente de la Internacional Obrera Socialista.

Este importante mitin internacional se celebra bajo la presidencia de los antiguos combatientes. El despacho de la Federación Socialista del Sena lanzó un apremiante llamamiento a todos los socialistas, simpatizantes, a los lectores de "Le Populaire" de París y sus arrabales, pidiéndoles acudir en masa al Velódromo de Invierno.

Justicia Popular

El Jurado de Urgencia

Ayer, ante el Jurado de Urgencia, formado por los miembros designados por la U. G. T., se celebró el juicio seguido contra varios vecinos de Corral de Calatrava. Se condenó a Antonio Hervás Casado a la pena de dos años de internamiento en campos de trabajo, con pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena. Y a Domingo Morales Caballero a la pena de un año de internamiento en campos de trabajo, con pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena.

Se celebró también el juicio seguido contra el vecino de esta capital, Pablo Velasco Sánchez, que fué absuelto de los hechos que se le imputaban.

Se suspendió el juicio que estaba señalado contra el vecino de Valdepeñas, Pedro Ruiz Olivares, por incomparecencia de los testigos Blasa Montero y Elena Tortajada, habiéndose señalado nuevamente, para mañana viernes, a las diez; también se celebrarán los juicios que ya había señalados, y de los que dimos cuenta a nuestros lectores.

Sindicato de Profesiones

y Oficios Varios U. G. T.

Por el presente se pone en conocimiento de todos los afiliados a este Sindicato, que se encuentren en posesión de arma (corta o larga), según determina el Decreto del Ministro de la Gobernación civil de la provincia, los cuales ordenan la recogida de armas, la obligación en que se encuentran de obedecer este mandato.

Haciéndoles saber el mismo tiempo que este Comité no se hará responsable del incumplimiento de esta orden por cualquiera de nuestros afiliados.

Ciudad Real 20 de mayo de 1937. Por el Comité: el Secretario, J. Luis Pardo.

Federación Local de Trabajadores

Debiéndose proveer una plaza de Auxiliar de Secretaría de la Federación Local de Trabajadores U. G. T., se comunica a todos los compañeros pertenecientes a esta Casa del Pueblo, pueden presentar instancias en esta Secretaría, todos los días laborales, de 9 a 13 y de 16 a 20, entendido que para tomar parte en este concurso es indispensable pertenecer a la U. G. T. antes del 16 de febrero de 1936 pasado, en esta localidad.

Los compañeros que deseen más datos, pueden informarse en esta Secretaría.

El Secretario, V. José del Campo.

Junta Provincial de Socorros

Se ruega a los familiares de los compañeros desaparecidos Juan Fernández Rubio y Antonio Sánchez se pasen por esta Junta de Socorros, para informarles de un asunto de interés.

PUNTO FINAL

Para el camarada Salgado

Creíamos que nuestra réplica al camarada Salgado le habría satisfecho plenamente. No ha sido así, y hoy, con una contumacia que no acortamos a comprender, reitera su deseo de conocer el nombre y los apellidos del autor de las "Apostillas" al mitin del pasado domingo.

Nos interesa destacar la novedad del procedimiento, desconocido hasta hoy en los anales periodísticos. Jamás se nos ocurrió pedir al colega de la mañana que revelase el nombre del autor de sus editoriales. Procuramos siempre adivinando por el estilo.

Tenemos la seguridad de que el requerimiento del camarada Salgado no puede tener carácter de amenaza y es simple curiosidad, y como deseamos satisfacerla plenamente y no prolongar este forcejeo, le invitamos a que pase por esta redacción, donde encontrará al autor de aquellos comentarios, que han despertado tan viva curiosidad en el director de nuestro colega "Avance".

La Solidaridad Internacional en favor de España

(Viene de primera página)

así, porque va en alto la posibilidad de reconquistar el prestigio de la seguridad colectiva. Todos hemos visto con dolor como la Sociedad de Naciones ha ido perdiendo, día por día, estimación y prestigio. Fies bien; el problema de España puede resolverse rápidamente, sin el menor riesgo para la paz europea y nos serviría para reconquistar de un solo golpe todo el prestigio del organismo de Ginebra.

No hay que temer miedo a la guerra. La guerra no se evitará cediendo ante los despiantes de las potencias fascistas, sino uniéndose todas las democracias, todos los pueblos que no quieren la guerra, contra aquellos que la desean y la provocan.

El orador fué muy aplaudido. A continuación, hizo uso de la palabra el señor Paul Boncour, quien, brevemente, subrayó la fuerza y la calidad de los argumentos expuestos por el profesor Bayet.

Dijo que la lucha de la democracia española contra el fascismo es única en la Historia de la Humanidad, y que un pueblo que lucha con esa tenacidad por vivir libre, merece la colaboración, que hasta ahora se le ha negado, de todos los demás países democráticos.

Es preciso, terminó diciendo, que todos tengamos el valor de oponer la fuerza a la fuerza, y así defenderemos la paz de una forma más eficaz que hasta ahora con la insensata política de la No Intervención.

Fué, asimismo, muy aplaudido.

Hospital Provincial

INGRESOS

Antonia Romero Cerro, Almagro; Aurora Gómez de Marcos, Madrid; Josefa Valle Cazazola, Campillo; Presentación Romero Molinillo, Bémez; Delfino Hondadilla Fernández, Horcajo de los Montes; Francisco Rosales Rojano, Baena; Mateo Baguer Roca, Cati; Plácido Ferrer Zarza, Morella; Zoilo Castellanos Mozo, Puertollano.

José Rodríguez Magana, Linares; José Ramón Orabuete, Torre de M. S.; Francisco Zaroso Zaroso, Segovia; Manuel Castellón Plaza, Castellón de la Plana; Rafael Moreno Ortiz, Ciudad Real; Alfonso Ordoña Aguilera, Ronda; Jorge Arias Camisón, Badajoz; Julio Pérez Gómez, Hornachuelos; Luis Regidor Expósito, Alamillo; Alfonso Paz Fernández, Malagón; Dionisio Romero Moraleda, Sosseca; Aurelio Cardenosa Flores, Almadén; Luis Elio Barrada, Puertollano; Casildo Sánchez Casado, Ciudad Real.

DEFUNCIONES

Hermenegildo Díaz Esteban, Paralejo de las Tronchas; Rogelio Miragal Collado, Valencia.

LABORATORIO DE ANALISIS

QUIMICOS, BACTERIOLOGICOS E HISTOLOGICOS

Doctor García de Mirasierra

Jefe de la Sección de Análisis Químicos, Físicos y Clínicos del Instituto Provincial de Higiene

FARMACIA

C. Vázquez, 1 Tef. 192 CIUDAD REAL

Colaboradores: Señores LAMANO Y SAIZ MORENO

Técnicos del INSTITUTO PROVINCIAL DE HIGIENE